

Escala Crítica/Columna diaria

*Cualquier balance actual es prematuro; importa la estabilidad *Cifras para el optimismo, ante una realidad muy compleja

*Verifican afirmaciones del Presidente; sale bien librado

Víctor M. Sámano Labastida

EN MÉXICO, durante lo que va del año, se está logrando que sea “menos injusta la distribución del ingreso, es decir, hay más desarrollo y más bienestar”, afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien sin embargo reconoció: “aunque poco, la economía está creciendo, no hay recesión”. En algunos círculos financieros se ha vuelto una obsesión hablar de los porcentajes que debe crecer la economía. Por lo general se vincula el crecimiento del PIB o PBI (una mayor producción) a una mayor riqueza...aunque no necesariamente una mejor distribución.

El economista peruano Carlos Parodi –lo cito a él para no referirme al contaminado debate en México por intereses de grupo-, advierte que “cuando el PBI aumenta significa que se produce más. Sin embargo, el aumento en el PBI es solo un medio y no un fin en sí mismo. El fin de cualquier estrategia es el desarrollo, es decir, el aumento en la calidad de vida de los habitantes de un país. Crecer es producir más, desarrollar es mejorar la calidad de vida”. (portal gestión.pe, ¿Qué es y para qué sirve el crecimiento económico?)

En este último objetivo (mejorar la calidad de vida) ha puesto énfasis López Obrador con su propuesta de un modelo social de bienestar, contrario –señala- al modelo económico neoliberal. Hay, y continuará, un debate sobre si las medidas adoptadas son las correctas; los primeros resultados podremos valorarlos al término de 12 meses. Actualmente hay efectos positivos y negativos; unos deberán sostenerse, otros corregirse.

CORTAR Y SURCIR

UN TEMA sin duda preocupante es el desempleo, al cual el gobierno busca paliar con programas de becarios, pero también con acuerdos de inversión. En otro frente, el propio López Obrador anunció que revisará la aplicación de los despidos en las diversas dependencias federales donde se registran quejas por recisiones injustificadas; en la mayoría de los casos –señaló- “el ajuste se ha hecho arriba”.

En relación al empleo, AMLO sostiene que en los primeros 5 meses de este año, crearon más de 300,000 nuevos empleos, “sin considerar los generados por los programas de Sembrando

vida, Jóvenes construyendo el futuro, Construcción de caminos de mano de obra, y otros programas, que en conjunto superan el millón de empleos”.

En relación al crecimiento del PIB, el empresario Carlos Slim pidió “olvidarse” de los porcentajes prometidos: “el crecimiento del 2019 hay que olvidarse de él, lo que sí es 0.5, 0.7 o 1.1 es intrascendente, lo importante es que haya una propuesta de proyectos para que el sector nacional e internacional invierta”. Y acotó: “Si hay inversión, hay crecimiento. Porque si no, no hay actividad económica, ni empleo ni crecimiento”. El acaudalado inversionista acompañó recientemente al Presidente a una gira por Oaxaca y también fue invitado especial en la celebración de la victoria electoral de julio del 2018.

Precisamente en el acto del Zócalo de la Ciudad de México, López Obrador aseguró que ve una economía sólida, con baja inflación, un peso fuerte y un aumento de ingresos.

DESCIFRAR LAS CIFRAS

¿CUÁLES son los datos de AMLO? La siguiente es parte de una enumeración recogida por Israel López Linares para el portal Forbes:

“La inflación bajó de 5.3 a 4.3% en comparación con el mismo periodo del año pasado.

En los 43 municipios de la zona libre de la frontera norte se redujo el IVA a 8% y el ISR a 20%; ahí mismo se aumentó en salario mínimo al doble.

No ha habido aumento en términos reales de los precios de las gasolinas, diesel, gas y electricidad.

Se detuvo la caída de producción de petróleo con operaciones en 22 campos petroleros.

Se invertirán este año 330,000 millones de pesos (mdp) en la producción de petróleo, gas y electricidad, un aumento de 50% con respecto a 2018.

El peso es la moneda que más se ha fortalecido en el mundo con relación al dólar en lo que va del sexenio.

De diciembre a mayo, las reservas internacionales crecieron en más de 4,000 mdd.

En mayo se recibieron por remesas de los migrantes mexicanos 3,203 mdd, el monto mensual más alto de toda la historia.

En mayo se tuvo un Índice de Confianza del Consumidor de 110 puntos, no visto en los últimos dos sexenios.

Crecimiento del PIB o mejor distribución; hay más desarrollo y bienestar, dice AMLO

Escrito por Editor

Jueves, 04 de Julio de 2019 00:17 -

En ese mismo mes, la tiendas de autoservicio y departamentales reportaron un incremento de 5.4% en las ventas.

Igual en el quinto mes del año, las exportaciones llegaron a más de 40,000 mdd, un incremento de 9%.

Los ingresos del gobierno pasaron de 2 billones 450,000 millones a 2 billones 580,000 mdp, un crecimiento de 1% en términos reales. (julio 01, 2019).

Sus críticos “tienen otras datos”, aunque una revisión realizada por el diario El Financiero (Fact check: Las cifras económicas que dijo López Obrador en el AMLOfest, ¿correctas o incorrectas?) arrojó que en 20 rubros, sólo en dos había que matizar la afirmación; el resto fueron certeras.

En términos generales, AMLO reporta una buena relación con los empresarios mexicanos –varios de ellos están en un Consejo Asesor, al tiempo que firmó un “Acuerdo para Promover la Inversión y el Desarrollo Incluyente”, con el Consejo Mexicano de Negocios. Es indispensable –dice-, mantener el diálogo.

Una de las voces disidentes resulta –hasta ahora- la de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), que encabeza Gustavo de Hoyos. No sólo estima que en el país “reina la incertidumbre y la preocupación”, sino que además lanzó la campaña “Dices”, para cuestionar las afirmaciones de AMLO. Viene una batalla de hechos.

(vmsamano@hotmail.com)